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Ai sindaci dei Comuni dell’Associazione AS.CO.CI. 

Agli altri Comuni e Istituzioni in indirizzo 

Oggetto: invito al workshop sulla valorizzazione del patrimonio archeologico del Cilento 

9 giugno 2023- ore 17- Sala Consiglio comunale – Vallo della Lucania  

 

Cari colleghi sindaci, egregi referenti istituzionali, 
 
l’Associazione AS.CO.CI., di cui mi onoro di essere stato eletto presidente, da quando è nata,  a 
luglio del 2021, ha prestato un particolare interesse alla valorizzazione del patrimonio territoriale.  
 
Abbiamo formulato un grande progetto di sviluppo locale secondo la formula del CIS (Contratto 
Istituzionale di Sviluppo) che è ancora all’attenzione del Governo (Cilento da vivere) e abbiamo 
lavorato  con determinazione per valorizzare il patrimonio archeologico che possediamo, dandogli 
un respiro europeo.  
 
A ottobre dello scorso anno abbiamo, per la prima volta, organizzato uno stand alla Borsa 
Mediterranea del Turismo archeologico coinvolgendo gli archeologi che lavorano sul nostro 
territorio e la Rete delle Proloco. 
In quella sede  abbiamo condiviso il nostro progetto con l’assessore al Turismo della Regione 
Campania (prof. Felice Casucci) e con il presidente della Commissione per le Aree interne (on. 
Michele Cammarano). Ciò in considerazione del fatto che il patrimonio archeologico è distribuito 
su tutto il territorio (costa e aree interne) e che il turismo culturale che possiamo attrarre può 
costituire il risultato di uno sforzo comune e, al tempo stesso, una condizione  ottimale per 
rafforzare la sinergia interna.  
 
Il 22 marzo scorso abbiamo inoltre concluso un progetto a cui tenevamo molto, il Gemellaggio con 
il Comune di Foça, in Turchia, e abbiamo gettato le premesse, assieme a nostri nuovi partner, per 
presentare al Consiglio d’Europa una proposta per certificare,come “itinerario culturale europeo”,  
la Via dei Focesi. 
Esso si propone di unire tutte quelle città che il popolo dei Focesi ha costruito o ha contribuito a 
costruire.  
Città italiane ed europee ci stanno seguendo (Francia e Spagna), dallo scorso anno eabbiamo buone 
ragioni per credere di riuscire anche in questa impresa. 
Ad esse si aggiungono varie istituzioni italiane ed europee che ci stanno seguendo e supportando 
(Regione, Governo, Consiglio d’Europa). Tutti  ci hanno promesso un proficuo apporto. 
 
Naturalmente, ci dobbiamo far trovare pronti al confronto con i 46 Paesi del Consiglio d’Europa e, 
ancor di più, con i 27 Paesi dell’Unione Europea, recuperando e valorizzando l’intero patrimonio 
archeologico e storico che possediamo. 
 
Riteniamo utile allargare questa opportunità anche ad altri Comuni del Cilento che volessero 
seguirci in questa prospettiva strategica di sviluppo territoriale.  
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Ci sono studiosi, disponibili a collaborare, come il prof. Nicola Femminella, storico e ricercatore  
che insieme alla prof.ssa Giusy Rinaldi, ha scritto libri e articoli sull’argomento. Lo stesso ha 
redatto numerosi articoli sul patrimonio archeologico del Cilento e collabora, da tempo, con la 
nostra Segreteria. 
 
Ci sono poi diverse Università che ci hanno confermato anche loro la disponibilità a collaborare 
(Napoli, Roma, Salerno).  
 
Ci sono dunque tutti i presupposti per fare un ottimo lavoro d’insieme.  
 
Il mattino del 9 di Giugno avremo un’interlocuzione con la struttura europea che segue i processi 
autorizzativi dei nuovi itinerari europei.  
 
Dal 26 al 28 dello stesso mese avremo  da noi una rappresentanza del Comune di Foça per lavorare 
sul Dossier da presentare all’APE e per visitare  le nostre aree archeologiche più significative. 
Saremmo lieti di fare con loro, assieme a Voi, una riunione specifica per condividere piani di 
sviluppo di valenza europea. 
 
Per tutti questi motivi, abbiamo organizzato assieme al Dott. Antonio Sansone,  Sindaco di Vallo 
della Lucania e dell’Assessore, prof.ssa Iolanda Molinaro, una riunione specifica per il pomeriggio 
del giorno 9 giugno per approfondire i temi sopra esposti, condividere le azioni comuni da porre in 
cantiere e verificare il tipo di supporto che gli Enti sovracomunali , ed in particolare quelli regionali 
vogliono darci per il “cammino” comune intrapreso.  
 
Abbiamo invitato all’incontro in particolare   l’on. Michele Cammarano, perché  lo sviluppo del 
programma sopra esposto coinvolge pienamente le Aree interne ed è finalizzato proprio a dare 
prospettive di sviluppo e nuova occupazione a chi vi risiede.  
 
Parallelamente, abbiamo invitato l’Assessore con delega al Turismo, il prof. Felice Casucci, perché 
l’obiettivo prevalente del programma è proprio quello di attivare quel turismo a cui puntiamo, 
quello: storico, culturale, scolastico, esperienziale, a livello nazionale ed europeo e non solo. 
 
Inviteremo anche l’on. Piero  De Luca che ha fatto da padrino alla costituzione di AS.CO.CI. 
partecipando alla riunione di condivisione della sua nascita il 15 maggio del 2021 a Prignano 
Cilento e tutti i partner dell’Accordo del luglio 2021, oltre al Presidente del Parco NCVDA, al 
Presidente della Provincia di Salerno e alcuni dei referenti politici legati al territorio cilentano.  
Di seguito è riportato il programma del workshop  
In attesa  dell’incontro, molto cordialmente 
 

 
 
 
 

   Avv. Pietro d'Angiolillo 
  Sindaco del Comune di Ascea 
    Presidente AS.CO.CI. 
 
    li. 18.05.2023 
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Progetto di sviluppo turistico del patrimonio archeologico del Cilento  in chiave Europea 

Workshop - 9 Giugno 2023 
Ore 17,00 - 19,30 

Sala Consiliare del Comune di Vallo della Lucania 
 

Programma 
 

Prima parte : la proposta di AS.CO.CI.  

 

Ore 17,00 – 17,15 Saluti di benvenuto  

dott. Antonio Sansone, sindaco di Vallo della Lucania  

Ore 17,15 – 17,30  Il progetto di turismo archeologico europeo  

avv. Pietro D’Angiolillo, presidente dell’Associazione dei Comuni AS.CO.CI. e sindaco di Ascea 

Ore 17,30 -17,40 Il gemellaggio con Foca, contenuti e prospettive  

avv. Stefano Sansone, vice sindaco del comune di Ascea 

Ore 17,40 –17,50 La ricerca sul patrimonio archeologico del Cilento  

prof. Nicola Femminella, storico e ricercatore 

Ore 17,50 –18,00 La certificazione degli itinerari culturali del Consiglio d’Europa  

dott. Renato Di Gregorio, Amministratore di Impresa Insieme S.r.l.- Segreteria AS.CO.CI.  

 

Seconda parte: la parola agli ospiti  

 

Ore 18,00 – 18,30  L’interesse da parte dei Comuni e degli Enti sovracomunali per lo sviluppo del 

progetto, considerazioni e suggerimenti.  

 

Terza parte: la parola ai referenti della Regione Campania 

 

Ore 18,30 – 18,45 Le considerazioni da parte del presidente della Commissione delle Aree Interne 

della Regione Campania, dott. Michele Cammarano 

Ore 18,45 – 19,00 Le considerazioni da parte dell’Assessore del Turismo della Regione Campania, 

prof. Felice Casucci  

Ore 19,00 – 19,15 Gli auspici di successo da parte dell’on. Piero De Luca  

 

Quarta parte: conclusione e accordi  

 

Ore 19,15– 19,30 Proposta di una richiesta collettiva di finanziamento per il progetto del turismo 

archeologico europeo 

 

Riferimenti: 

 

https://www.associazionedeicomunidelcilentocentrale.it/il-patrimonio-archeologico.htm 

https://www.associazionedeicomunidelcilentocentrale.it/la-rotta-dei-focesi.htm 

  

https://www.associazionedeicomunidelcilentocentrale.it/il-patrimonio-archeologico.htm
https://www.associazionedeicomunidelcilentocentrale.it/la-rotta-dei-focesi.htm

